

MAIRIE DE GRENAY



Monsieur Christian CHAMPIRE
Maire de Grenay - 62

à

Monsieur François HOLLANDE
Président de la République française

mardi, le 27 avril 2015.

Monsieur le Président de la République,

Inutile de vous présenter Grenay puisque vous avez pu découvrir lors de l'émission *le Supplément de Canal+* ce que la journaliste a bien voulu montrer de la semaine passée à faire des images et à se renseigner.

Non, si je me permets de vous écrire, c'est pour cinq raisons. Tout d'abord un petit point d'histoire, ensuite les pistes que vous auriez au sujet de l'emploi, quelques mots sur l'ANRU du Bassin minier puis la situation de Georges Ibrahim Abdallah et enfin une invitation. Voilà un programme très hétéroclite.

Dans les années 70, je n'étais pas communiste car tout le monde n'a pas eu la chance d'avoir des parents communistes. Par contre, je me souviens du programme commun, des 110 propositions et des nationalisations de 1981, en particulier celles de la sidérurgie indispensables pour ne pas voir la faillite de l'acier français et pour renflouer quelques grandes familles capitalistes de notre beau pays. Je me souviens aussi de la volonté d'arrêter les magnétoscopes japonais à Poitiers et, contrairement à votre secrétaire d'État, je sais que le virage de la rigueur a été pris car votre prédécesseur, pour lequel vous prépariez les dossiers, a choisi de rester dans le système monétaire européen plutôt que de le quitter : l'Europe, déjà l'Europe ! A l'époque, les tracts du PCF n'étaient pas si éloignés que cela de ceux du PS dans les aspirations sociales et économiques. Je vous assure que dans les années 70, le PS avait des objectifs socialistes et non socio-libéraux ! Cela semble aujourd'hui tout à fait incroyable, d'où votre référence réellement déplacée et si vous ne me croyez pas, prenez la peine de réécouter le discours de François Mitterrand à Liévin, vous verrez le déclin parcouru ! Au sujet de l'Europe, en 2005, le Pas-de-Calais a été le département qui a le plus voté contre le projet de traité constitutionnel, à Grenay le Non a fait 86,78 %, car l'UE ce n'est pas seulement la Belgique, c'est avant tout la désindustrialisation avec la CECA, l'abandon du textile à la concurrence libre et non faussée et c'est aussi le Royaume-Uni qui ne fait pas partie de Schengen avec son lot de migrants bloqués à Calais et qui a toujours sa livre sterling !

Vous l'avez dit, le problème numéro pour les habitants de ma ville, c'est l'emploi, le travail, le labeur, le boulot, l'activité professionnelle. Bien sûr, la situation est très dégradée et depuis très longtemps, mais beaucoup d'électeurs ont cru au « changement c'est maintenant ». La ville s'est engagée dans les dispositifs comme les contrats d'avenir pour 8 jeunes, les contrats d'apprentissage pour 5 jeunes, la garantie jeune en mettant à disposition des locaux pour la Mission Locale, sans compter les contrats aidés ou les 10 % de travailleurs reconnus handicapés parmi le personnel municipal et le recours à un CAT pour des tâches en espace vert. Avec 4,45 millions d'euros de salaires pour un budget de fonctionnement réalisé de 7,3 millions d'euro, c'est 61 % de nos dépenses pour l'emploi ! L'emploi est bien notre priorité mais nous ne pouvons aller plus loin. Malheureusement, il y a 500 chômeurs de catégorie A à Grenay et près de 450 familles bénéficiaires du RSA. Nous avons besoin de l'aide urgente de l'État pour ne pas donner un sentiment d'abandon et entendre des élèves du collège Langevin-Wallon de Grenay où j'enseigne depuis 20 ans m'expliquer que les études ne servent à rien puisque de toute façon c'est le chômage assuré et que seules la débrouille et les embrouilles leur permettront de vivre ! Vous pouvez moquer les nationalisations mais le maintien d'un outil industriel productif est une nécessité absolue, tous les habitants du Bassin minier ne trouveront pas d'issue dans le tourisme ou les nouvelles technologies.

MAIRIE de GREPAY - place Pasteur - 62160 GREPAY - www.grenay.fr

Mairie : 03 21 72 66 88
Secrétariat du Maire : 03 21 72 66 96
Comptabilité : 03 21 72 66 80
C.C.A.S. : 03 21 29 09 95
RAM : 03 21 44 58 60

Services Techniques et Urbanisme : 03 21 29 95 45
Service Information : 03 21 45 69 81
E.P.N. Louvre-Lens école Rostand : 03 21 18 29 14
Projet de Réussite Educative : 03 21 45 69 85
E.P.N. Louvre-Lens école Buisson : 09 88 99 34 64

Espace Culturel R. Coufteure : 03 21 45 69 50
Service Enfance et Loisirs : 03 21 72 03 04
Service jeunesse : 03 21 45 69 99
Médiathèque J.M. Lemort : 03 21 29 58 72
Secrétariat du D.G.S. : 03 21 72 66 85

Depuis peu, je suis administrateur de Maisons&Cités qui possèdent plus de 60 000 logements miniers, dont plus de 1 500 à Grenay, c'est à dire 60 % de nos logements. Lorsque vous êtes venu en décembre à Lens, vous avez annoncé un plan sans précédent pour l'habitat minier afin de gagner à la fois le pari de la réhabilitation thermique et celui du classement UNESCO. Pour ce faire, l'État mettrait 150 millions d'euros de financement. Or en juin 2014, l'Epinorpa a « remboursé » à l'État les 458 millions que constituerait la valeur du patrimoine minier comme si le travail des mineurs n'avait pas financé au départ ces logements. Pour verser à l'État ces 458 millions, l'Epinorpa a emprunté 120 millions à 4,23 % sur 21 ans, c'est à dire qu'il remboursera, grâce aux loyers des habitants au moins 175 millions d'euros. Où ailleurs en France, une société HLM emprunte-t-elle de l'argent pour que l'État lui verse une dotation inférieure ? Ne serait-il pas temps de respecter réellement les mineurs, leurs ayants-droits et toute la population du Bassin minier ?

Le quatrième point, je l'avais évoqué avec Madame la Garde des Sceaux, Christiane Taubira, quand elle est venue le 7 novembre dernier annoncer dans notre hôtel de ville, sous le buste de Jean Jaurès qui nous sert de Marianne, la réhabilitation des mineurs de 1948, et oui toujours des communistes. Communistes, comme Georges Ibrahim Abdallah, qui a purgé sa peine et qui comme Nelson Mandela, ne reniera jamais son combat pour la liberté d'un peuple ou comme Raymond Mc Cartney et Seanna Walsh que nous venons de faire citoyens d'honneur de notre ville pour rappeler que le combat pour l'unité de l'Irlande est toujours d'actualité, et qui ont été libérés de prison malgré les attentats commis car les prisonniers politiques doivent être libérés. Il en va de l'honneur de notre pays à jouer un rôle responsable dans la situation d'Israël et de la Palestine. Comment demander la libération de Marwan Barghouti et refuser celle de Georges Ibrahim Abdallah ? Monsieur le président de la République, au nom des habitants de ma ville, je vous demande de signer l'ordre d'expulsion de Georges Ibrahim Abdallah qui permettra à la justice de notre pays de prendre la seule mesure qui s'impose : la libération !

Enfin, je me permets de vous inviter à l'inauguration de notre Médiathèque-Estaminet le samedi 20 juin. Madame la Ministre de la Culture, Fleur Pellerin, m'a fait savoir qu'elle était retenue par d'autres obligations mais je suis persuadé que votre curiosité vous mènera jusqu'à Grenay. En effet, la journaliste de Canal+ avait choisi une ville communiste car elle était certaine de trouver un électorat communiste ayant franchi le pas du FN et puis elle a interrogé, visité, filmé, humé l'air de la ville et elle s'est rendue compte que le maire communiste avait fait 880 voix contre 902 au candidat FN et seulement 87 au candidat PS. Elle pensait aussi qu'il y avait des reproches sur la gestion de la ville ou sur ses prises de position : Salah Hamouri, Georges Ibrahim Abdallah, soutien aux Sans Papiers, aire d'accueil pour les gens du voyage ... Finalement, son reportage vous l'a montré, ce sont des électeurs socialistes qui, comme vous l'avait dit monsieur le député Nicolas Bays, ont brisé les barrières et exprimé leur colère, leur ras-le-bol, leurs frustrations, leurs déceptions en votant FN. En dehors de la fermeture du Lidl car l'enseigne à deux autres magasins à moins de 2 kilomètres, le nouveau conseiller départemental FN a vomi sur la Médiathèque-Estaminet.

Or il s'agit d'un projet de médiathèque 3ème lieu, qui, au moment où madame la sénatrice Sylvie Robert doit faire un rapport sur les horaires d'ouverture des médiathèques, aura une amplitude d'ouverture de 50 heures pour une ville de 6 800 habitants en accueillant la PMI, le relais d'assistantes maternelles, la Mission Locale, le Point Information Jeunesse, le service enfance, le service jeunesse, le service communication, le service des écoles, des ateliers cuisine, des ateliers d'arts plastiques, un atelier vidéo, une salle de répétition et d'enregistrement, une salle de diffusion. Un projet financé par la DRAC, le Conseil Général, le Conseil Régional et aussi par la CAF, alors même que notre estaminet servira de la bière car les jeunes et les moins jeunes pourront lire et prendre leur quatre heures ou un café ou une pression en découvrant un magazine, un journal, une BD, un livre (papier ou électronique), écouter un album ou voir une vidéo. Bref un lieu convivial porté par les habitants, par les élèves et par les institutions pour faire qu'à l'entrée en maternelle les enseignants ne disent plus : « celui-là il n'y arrivera jamais car il ne possède pas les mots ! ». Alors, j'espère que dans votre calendrier surchargé vous trouverez le plaisir de découvrir une population qui souffre mais pour qui courage, solidarité, efforts et espoir sont encore des réalités.

Dans l'attente de vous lire, je vous prie de bien vouloir agréer, **Monsieur le Président de la République**, l'expression de mes sentiments les plus distingués.

Cordialement



A handwritten signature in black ink, which appears to read "Cyprien".